



DIE SCHRIFT

Die Geschichte:

Der größte Beitrag zur Entwicklung der Menschheit war die Erfindung der Schrift durch die Sumerer. Die erste Schrift entstand um ca. 3100 vor Christus.

Den Anfang machten so genannte Piktogramme - Bildzeichen - die den genannten Gegenstand abbilden, zum Beispiel Tiere, Obst, Wasser und Ähnliches. Diese Zeichen fand man auf Etiketten aus Ton, meistens waren sie an den Handelswaren angebracht.



Kurz nach 3000 vor Christus begannen die Sumerer, waagrecht von links nach rechts zu schreiben (davor wurde von oben nach unten, angefangen von rechts geschrieben). Dies ging schneller und verhinderte, dass Zeichnungen bzw. Buchstaben verwischt wurden.

Mit der Zeit entwickelten sich die Bildzeichen zu einer komplexen Schrift aus mehr als 700 Zeichen.

Früher konnten vor allem nur die Schreiber lesen und schreiben. Dies war eine sehr kleine Gruppe, da es sehr schwer war, die Schrift zu erlernen und es noch kaum Schulen gab.

Fragen:

Verdecke nun den Text und versuche die Fragen zu beantworten.

1. Was war die größte Entwicklung der Menschheit?

Die Entwicklung der Schrift

2. Wie hieß das Volk, das die Schrift erfand?

Die Sumerer

3. Wie wurde kurz nach 3000 vor Christus geschrieben?

von links nach rechts

4. Warum hat man die Richtung der Schreibweise geändert?

Damit weniger Buchstaben verwischt wurden und weil es schneller ging.

5. Warum haben nur wenige Menschen früher schreiben können?

Es war schwer die Schrift zu erlernen, außerdem gab es noch keine Schulen.

